

# programa YO EMPRENDO en comunidad

Una comunidad organizada puede sacar adelante grandes proyectos, por eso el FOSIS apoya a organizaciones locales o grupos organizados que quieren implementar sus ideas de negocio o necesitan fortalecer la actividad que ya desarrollan.

Requisitos:

- Formar parte de un grupo organizado, de más de cinco personas, que sean mayores de 18 años y tengan puntaje requerido en Ficha.

Cada región puede solicitar requisitos adicionales que serán debidamente informados.

Si está interesado en postular, puede hacerlo de manera online o de manera presencial, en la oficina FOSIS más cercana, las oficinas de ChileAtiende o en el municipio correspondiente.



Encuentra mas  
información en  
[www.fosis.cl](http://www.fosis.cl)



Nº 2, Junio 2014

## Subpesca premia a emprendedoras de la pesca Artesanal

**Quintay:** El pasado viernes 9 de mayo, la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura y la Universidad Andrés Bello, realizaron la conmemoración del mes del mar en la caleta de Quintay. En esta actividad, se hizo un reconocimiento a destacados líderes y emprendedores de la pesca artesanal, gente de mar que ha promovido el cambio y el desarrollo económico y social en sus caletas.

Desde hace 9 años, la Universidad en conjunto con la Subsecretaría de Pesca y los pescadores artesanales, celebran el Mes del Mar, rescatando y promoviendo el valor de nuestro mar, sus recursos y las personas. En años anteriores, se han destacado importantes logros en materia de investigación científica y compromiso social. Este 2014, queremos hacer un reconocimiento a importantes líderes y emprendedores en el ámbito de pesca artesanal, quienes han promovido el cambio y el desarrollo económico y social en sus caletas.

En esta oportunidad, se reconoció a dos destacadas mujeres, dirigentes, emprendedoras, madres y jefas de hogar:

**Sra. Bernarda Campusano STI Buzos Mariscadores, Algueros Caleta El Sauce**

En este caso se reconoce el mérito de Caleta El Sauce como participante del Comité de Manejo de algas Pardas de la IV Región. Su mérito radica en que de ser una de las caletas más pobres de la región han estabilizado su actividad productiva y mejorado su condición, junto con generar un significativo aporte al plan de manejo en desarrollo.



## Sra. Mabel Argel González, Presidenta del Sindicato Las Sureñitas Isla Queullín (Quellón).

Ella Lidera uno de los emprendimientos gastronómicos más exitosos del sur del país, consistente en conservas de mariscos al natural, ahumadas o condimentadas, de cholgas, chorritos, navajuelas, el culengue, entre otros, que son comercializados en feria libres en la Comuna de Calbuco y Puerto Montt, entre otros.



"Gracias al FAP hemos ganado dos proyectos, tenemos la implementación necesaria para poder trabajar y ahora estamos realizando un micromódulo, el cual nos va a hacer una pequeña miniplanta para poder elaborar nuestros productos, nos sentimos orgullosas... Yo soy dirigente hace tres años no más, pero hemos logrado infinidad de cosas para mis mujeres especialmente, para mi isla, queremos sacarla adelante... Es una isla preciosa, los invito a ver la isla a conocerla... Es una isla muy linda..."

Mabel Argel González



## Aprobadas 42 iniciativas en beneficio de la pesca artesanal de Arica y Parinacota

Entre los proyectos destacan un carro móvil de ventas para la Agrupación de Mujeres Unidas por el Mar y más de 20 motores internos y fuera de borda para embarcaciones.

Arica: En el marco del convenio apoyado por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura entre el Gobierno Regional y el Fondo de Fomento para la Pesca Artesanal (FFPA), el comité técnico del programa aprobó 42 iniciativas que beneficiarán directamente a ocho sindicatos de la región, que agrupan a 450 personas.

El Director Zonal de Pesca de la Subsecretaría, Marco Soto, indicó que "estos proyectos aportarán al desarrollo del sector pesquero artesanal regional, mejorando las condiciones de trabajo y contando con mayor seguridad en sus faenas de pesca". De igual forma recalcó las gestiones que esta Subsecretaría para firmar a la brevedad posible el Convenio entre el Gobierno Regional de Arica y Parinacota y el Fondo de Administración Pesquero (FAP), por un periodo de 3 años, donde cada institución aportará con 150 millones de pesos anuales, con el objeto de financiar iniciativas que propendan al desarrollo de este sector.

El Seremi Acuña destacó que en el marco del convenio entre el Fondo de Fomento para la Pesca Artesanal y el Gobierno Regional, se aprobó 42 iniciativas que beneficiarán directamente a 8 sindicatos "Con lo cual unas 450 personas, directa o indirectamente, recibirán ayuda por parte del Estado. Se destacan proyectos como un carro móvil de ventas para la Agrupación de Mujeres Unidas por el Mar y más de 20 motores internos y fuera de borda para embarcaciones menores".



### Qué es PRO PES

El Programa de sensibilización para la obtención de valor agregado en productos pesqueros entre las organizaciones de Confepach (PRO PES) es una iniciativa que busca desarrollar un programa de motivación e incentivo a la generación de valor agregado en productos pesqueros a partir de la exposición de experiencias exitosas realizadas a largo del país.

### Mujeres PRO PES



Jessica Cabrera es una joven emprendedora de Coliumo, caleta ubicada en la Región del Biobío donde mantiene una "granja marina" donde cultiva ostras y ostiones y que espera se conviertan en el primer delivery regional.

Técnico en Administración e Empresa se ha levantado cada vez que las crisis o la naturaleza han destruido su emprendimiento.

Es la primera empresa de una emprendedora del sector pesquero artesanal que sacaría productos del mar a través del formato delivery, es decir del cultivo directo a la mesa en menos de 4 horas. La compra de un vehículo refrigerado es su norte ya que le permitiría despachar a Santiago por vía aérea.